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厕所起名“飘香间”
冲厕所的泡沫能散发香气
这种厕所可得付费才能使用
市民说“这名字听起来有点别扭”
网友担忧“付费使用会把市民拒之门外”

说起厕所，不少人的印象会是
脏乱和扑鼻的异味，二七区投入使
用的环保公厕可能要改变人们的
看法。

兴华街上新安装的环保公厕，
这些天就吸引了读者关注，网友在
微博上招呼大家一起体验“飘香
间”。

昨日，我去看了“飘香间”式的
公厕，了解了它的运营模式。

晚报记者 汪永森 文/图

这个公厕位于航海路与兴华街交叉口
东北角，占地约10平方米，尚未正式运营。

公厕高约4米，顶部覆盖透明玻璃钢，
整体结构显得简单大方。

路人经常指点着议论公厕的名字“飘
香间”。大家说，“飘香间”乍看更容易让人
想到厨房。

“名字听起来有点别扭，可能用它方便
不用闻臭味。”市民猜测这个公厕的设备有
学问。

不过，公厕管理间大门紧锁，只能看到

南京某厂家生产的保洁用品。
在公厕后边，我发现一截水管从卫生

间伸出，看样子还没找到合适的外部水源
进行对接。

二七区城管局工作人员说，修建固定
公厕受到各种因素制约，只能在部分路段
增设环保公厕。

二七区今年要建造22个公厕，已经安
装的7个环保公厕，总价值50多万元，后期
招标的7个太阳能公厕总价值约100万元。

飘香公厕是发泡封堵式环保公厕，使
用时用电自动发泡阻止异味散发，但这种
公厕还会受水电供应的制约。

“便器冲完污物，就会冒出很多泡沫，

这种泡沫加有清香剂，能很好地隔离异
味。”工作人员介绍，公厕的命名可能与加
香料的泡沫有关。

这家公厕因附近施工，水电问题尚未
解决，难以很快投入使用。医学院、勤劳
街、解放路立交桥附近的飘香公厕已经开
始运营。

飘香公厕不分男女，但要收费用于维
护日常水电开支。也就是说，飘香公厕并
非免费公厕，如厕者需要付费才能体验。

“按照原来环保公厕的收费标准，使用飘
香公厕的费用应该也是 5 毛钱。城管局需要
聘用临时工对公厕进行正常维护，一年的费用
也在1万元左右。”二七区城管局工作人员说。

市民王先生说：“希望相关部门把公厕免
费进行下去，收费很可能使这种新型公厕处于
一个尴尬境地。”他认为，设置公厕是要为广大
市民提供最基本的便利，收费就可能把市民拒
之门外。

飘香公厕不免费，这让想体验和使用这种
新型公厕的网友有些失望，他们认为，郑州市
公厕免费走在了全国前列，希望环保公厕也能
对市民免费开放。

网友“坚定信念”说，郑州市施行公厕免费
之后，之前的收费环保公厕市民极少使用，部
分环保公厕基本处于无人看管维护的状态。

对于网友的建议，二七区城管局的工作人
员表示，环保公厕收费的文件并未废止，区城
管局可以向上级部门反映这一情况。

“如果停止收费，飘香公厕的正常运行，就
得由政府拨款支持。”这名工作人员说，政府财
政买单，市民才可能使用这种新型公厕。

环保公厕叫“飘香间”

市民网友质疑收费的“飘香间”

“这 300 名保安队员从 12 月 24 日起开始
上岗协助民警疏导交通。”交巡警一大队副大
队长朱黎伟说，为了做好春节前的疏堵保通工
作，郑州市保安公司派了300名保安队员开始
在金水路、花园路等一些主干道执勤，协助民
警进行道路交通疏导和违法行为治理工作。

这些保安队员，除了负责纠正非机动车和

行人的交通违法行为外，还将配合交巡警对农
用车、畜力车、三轮车和老年代步车等交通违
法行为进行治理。

另外，除了保安队员的参与外，我市部分
办事处社区的巡防队员也开始协助交巡警进
行交通的疏导工作。

线索提供 孟繁勇

拿着小红旗的不是协管员吗
咋变成保安了？
300名保安助力交通秩序
保安队员陈志斌很感慨

“做个认真负责的交通执勤者，真不是件容易的事儿”

43岁的保安陈志斌站在紫荆山桥下，右
手举着“交通协管”小红旗，胳膊伸得笔直。

“请您往后退一点，不要压线。等绿
灯亮的时候再走。”陈志斌表情格外严肃，
伸手拦住了一个骑电动车压线的男子。

骑电动车的男子抬起头，慢慢地将电
动车挪到线内，小声说了句：“明明穿着保
安的服装，怎么在路口指挥交通了？”

春节前，300名保安在金水路、花园路等
一些主干道执勤，协助民警维持交通秩序。

晚报记者 常亮 文/图

“冷吧，来，把这双手套戴上。”下午 4 点
半，交巡警一大队一位民警来到陈志斌执勤的
位置，递给他一双崭新的白手套。

“嗯，开始不觉得冷，站的时间长了，还真
冻的慌。”陈志斌放下手上的小旗，站在原地搓
了搓手，然后戴上手套，继续工作。

几分钟后，一辆速度很快的电动车闯了红
灯，仍然继续前行。陈志斌快速跑过去拦下车
主，对他进行交通安全知识的教育。

“今天是第三天在这里执勤了，对文明交通
的理解越来越深了。”陈志斌抬手摸了摸帽檐。

“每天早上从 7点半开始上岗，与当保安
不同，交通执勤一整天下来，需要在路口纠正
很多违章者。有时候会遇到不愿意配合指挥
的，这一点挺无奈的。”

停顿了几秒钟后，陈志斌长叹了一口气：
“唉……现在明白了，做一个认真负责的交通
执勤者，真不是件容易的事儿啊！”

在路口执勤三天 陈志斌感触很深

春节前 300名保安协助交警管交通
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